

N°179
décembre 2015

profil

magazine



OULLINS NUMÉRIQUE

Une ville connectée et engagée

p.5

8 décembre

-
Hommage aux victimes

p.15

Mémo

-
De nouveaux tarifs

p.14



Accueil des nouveaux arrivants



Parce que chaque nouvel habitant compte, et parce qu'il est important de bien vous accueillir, l'équipe municipale est allée à la rencontre des nouveaux Oullinois samedi 21 novembre lors d'une matinée placée sous le signe de la convivialité.

Après une visite de la ville en car, les participants, dont de nombreuses familles, ont été invités à rejoindre l'Hôtel de Ville pour une présentation de la commune et un temps d'échange avec les élus.



Les 5 ans de la Mémo

La Mémo vient de souffler sa cinquième bougie !

Pour célébrer cet anniversaire, de nombreuses animations autour du numérique ont été proposées samedi 14 novembre : jeux sur console Wii et Xbox, prêt de lecteurs MP3 et de liseuses, ateliers-découverte de ressources en ligne...

La vente de livres retirés des collections a également remporté un grand succès.

Profil n°179

Décembre 2015

Sommaire

Arrêt sur images	2
Entretien avec le Maire	3
Conseil municipal	4
> Délibérations du 26 novembre (extraits)	
Dossier	5-7
> Oullins numérique : une ville connectée et engagée	
Oullins au quotidien	8-9
> Mairie : de nouveaux horaires dès le 4 janvier	
> Pôle emploi : déménagement programmé	
> Avant que la neige ne tombe...	
> Où déposer vos seringues et aiguilles usagées ?	
La ville bouge	10
> Un trophée "Lumières" pour Oullins	
> 1,2,3... lumière !	
Environnement	11
> L'Yzeron au fil des saisons	
Économie et emploi	12
> Shopping féérique	
> La ville à vélo	
Solidarités actives	13
> Jeunes et solidaires !	
> Le parcours citoyenneté en trois étapes	
Sports, loisirs & culture	14-15
> Mémo : de nouveaux tarifs pour les abonnés	
> Des activités sportives et ludiques pour la rentrée	
> 8 décembre : hommage aux victimes	
> Connect'danse : un nouveau départ	
Tribunes d'expression politique	16-17
Agenda et infos pratiques	18

Parution mensuelle, 11 numéros par an
Imprimé sur papier 100 % recyclé non traité

Directeur de la publication François-Noël Buffet
Rédactrice en chef Elisabeth Corino
Rédaction Service communication - Ville d'Oullins
Photos Mathias Ridde, Service communication - Ville d'Oullins
Mise en page Service communication - Ville d'Oullins
Maquette Anatome
Régie publicitaire Service communication - Ville d'Oullins
Impression Brailly
Distribution Publi Services
Tirage 14 000 exemplaires

Profil est distribué dans toutes les boîtes aux lettres de la ville.
Si vous ne le recevez pas, merci de le signaler au service communication au 04 72 39 73 79.



Le numérique est aujourd'hui un vecteur incontournable qui contribue à l'attractivité et au développement des villes. Nous l'avons bien compris à Oullins, et ce, depuis de nombreuses années.



Oullins numérique

Les nouvelles technologies et leurs applications influent en effet sur notre espace, nos pratiques et notre relation avec vous par quatre canaux principaux : la mobilité, l'efficacité énergétique, la gestion des réseaux et la circulation de l'information. C'est la raison pour laquelle nous avons décidé de doter Oullins d'un "Plan numérique", véritable feuille de route qui nous permet d'organiser toutes nos actions dans ce domaine de manière cohérente et efficace, avec une visibilité accrue en termes d'objectifs prioritaires et d'engagements budgétaires.

Concrètement, il regroupe à la fois les opérations déjà engagées comme le déploiement des vidéoprojecteurs interactifs dans les écoles élémentaires et l'installation de la fibre, par exemple, mais il vise aussi et surtout à structurer et à apporter des outils nouveaux à la collectivité tels que le portail familles ou permettre l'accès au numérique pour tous.

La qualité de service que nous souhaitons vous offrir s'affiche clairement comme un de nos objectifs prioritaires pour faciliter et rendre plus efficaces vos démarches quotidiennes. La volonté de gérer encore plus finement les finances publiques s'inscrit également dans cette démarche à l'heure où les dotations de l'État s'amenuisent. Le "numérique" au sens large apparaît par conséquent comme un formidable levier de modernisation, résolument tourné vers l'avenir.

C'est également un outil précieux pour agir en faveur du développement durable en capitalisant sur la dimension environnementale des nouvelles solutions et applications disponibles aujourd'hui. Enfin, c'est aussi porté par un objectif d'exemplarité que nous déployons notre plan numérique afin qu'Oullins reste à la pointe de l'innovation et du service ●

le mandat

EN ACTION...

Inauguration
de la résidence
étudiante "La Cité"

09/2014



Remise de la
première fleur dans
les salons de
l'Hôtel de Région

03/2015



Pose de la
première pierre du
Pôle petite enfance
à Ampère

07/2015



02/2015

Inauguration du
nouvel éclairage du
stade du Merlo



03/2015

Inauguration de la
nouvelle passerelle
Chabrières
sur l'Yzeron



Fin 2015

Fin des travaux de
rénovation de la
deuxième tranche de
l'école Jules-Ferry

Conseil municipal du 26 novembre

Délibérations (extraits)

> Plan numérique local

Depuis plusieurs années, la Ville d'Oullins crée et utilise des outils dits "numériques" dans sa relation avec les usagers et pour son fonctionnement interservices.

Elle souhaite aujourd'hui se doter d'un Plan numérique local, un outil stratégique et opérationnel au service de la collectivité et du public qui vient d'être approuvé par le Conseil municipal (voir dossier p.5).

> Approbation du Contrat Enfance Jeunesse 2015-2018 entre la Ville et la CAF

La Caisse d'allocations familiales du Rhône (Caf) accompagne la Ville d'Oullins dans sa politique menée en direction des familles, des enfants et des jeunes, notamment en matière de modes d'accueil et d'offres de loisirs.

Depuis 2007, cette coopération s'inscrit dans le cadre de contrats Enfance Jeunesse renouvelés tous les 4 ans qui fixent les objectifs et le cofinancement définis conjointement par la Caf et la Ville d'Oullins au regard des besoins du territoire.

Le Conseil municipal a validé le renouvellement de ce contrat pour la période 2015-2018. Un contrat qui s'inscrit dans la continuité des actions précédemment mises en place et qui prend en compte de nouveaux projets aussi bien dans le domaine de la petite enfance que celui de la jeunesse.

> Approbation du projet de Pacte de Cohérence Métropolitain 2015-2020

Le 12 octobre dernier, la conférence métropolitaine des maires, qui réunit les 59 maires de la Métropole de Lyon, a adopté, à la majorité, un projet de pacte de cohérence métropolitain pour la période 2015-2020. Ce dernier propose une stratégie de délégation de compétences entre la Métropole de Lyon et les

communes situées sur son territoire et recense 21 propositions de coopération dans différents champs de compétences tels que le social, l'insertion, la prévention santé, la politique de la ville, le nettoyage des espaces publics, la collecte sélective des déchets... Les communes auront à se positionner sur ces propositions dans un délai de trois mois à compter de l'adoption du Pacte. Un contrat entre la Métropole et la commune fixera les modalités de coopération, les objectifs qualitatifs et quantitatifs ainsi qu'un cadrage financier.

Le Conseil municipal a voté ce projet de pacte avec plusieurs amendements proposés par la majorité municipale. Ces modifications visent notamment à une simplification et une clarification du texte. L'objectif est d'énoncer des grands principes et un mode de fonctionnement de la Métropole fondé sur la déconcentration de ses services.

> Budget 2016 – Rapport d'orientations budgétaires

La loi "NOTRE" (Nouvelle organisation territoriale de la République), du 7 août 2015, rend obligatoire - pour les communes de plus de 3 500 habitants notamment - la présentation au Conseil municipal d'un Rapport d'orientation budgétaire (ROB) dans les deux mois qui précèdent l'examen du budget.

Première étape du cycle budgétaire, ce rapport définit le contexte dans lequel s'inscrit la préparation du budget 2016, ce qu'en sont les contraintes, les limites et l'évolution. Il explicite également les stratégies financières et les engagements politiques de l'équipe municipale. Présenté et débattu lors du dernier Conseil municipal, il comporte, en outre, une présentation de la structure et de l'évolution des dépenses et des effectifs précisant notamment l'évolution prévisionnelle et l'exécution des dépenses de personnel, des rémunérations, des avantages en nature et du temps de travail ●

Yzeron

Je note que les crues déposent des sables et des petits graviers qui s'accumulent sous les clapets anti-retour. La cunette n'étant pas assez basse les dépôts de graviers et de sables empêchent la fermeture des clapets.

Il serait dommage de constater lors de la prochaine crue que les travaux réalisés sont rendus inefficaces par ces simples accumulations.

Le bassin versant de l'Yzeron, du fait de sa géologie, génère en effet des transports importants de matériaux fins de type sables et graviers après chaque crue ou même après un petit coup d'eau. Les clapets anti-retour sont calés à une cote dépendant du lit du cours d'eau et des organes en béton préfabriqués dans lesquels ils s'insèrent. Dans ces conditions, une visite de contrôle et un entretien manuel des clapets sont nécessaires après chaque crue.

Le Sagyrac est en train d'ajuster ses programmes d'intervention en fonction de l'évolution du site qui vient d'être réaménagé et fera le nécessaire prochainement.

Pour plus d'information sur les travaux de l'Yzeron, voir page 11.

Oullins numérique : une ville connectée et engagée

Les choix numériques opérés par une collectivité ont des impacts sur son organisation, sur son territoire, sur ses habitants. Dans ce contexte, la municipalité a souhaité se doter d'un Plan numérique local, dénommé "Oullins Numérique" visant à l'amélioration et l'optimisation du service public dans une logique d'innovation et de rayonnement du territoire.

Pour la 4^e année consécutive, Oullins participe au concours national Villes Internet. En 2015, nous avons reçu 3 arobas sur 5.



Que signifie « plan numérique local » ?

Avec l'émergence de nouvelles technologies, que cela soit en termes de supports (smartphones, tablettes, GPS, wifi, fibre...) ou de médias (Internet, réseaux sociaux, applications mobiles...), le numérique fait aujourd'hui partie de notre quotidien et revêt des enjeux économiques, culturels ou sociologiques considérables. Nous nous étions engagés, lors de notre campagne, à définir une stratégie globale sur le numérique au service de la ville et de ses habitants. C'est aujourd'hui chose faite avec notre plan numérique qui détermine des objectifs prioritaires et propose les actions à mettre en place pour faire d'Oullins une ville tournée vers l'avenir.

Comment a-t-il été élaboré ?

François-Noël Buffet a souhaité faire du numérique un axe fort de ce mandat. Cette volonté s'est traduite de manière concrète par la nomination de deux élus délégués. Nous avons également pu compter sur l'aide de deux agents spécialisés dans ce domaine. Ensemble et au sein d'un groupe de travail composé d'élus et de techniciens, nous avons passé plusieurs mois à établir un diagnostic complet référençant

Marianne Cariou, adjointe chargée du scolaire, de la jeunesse et du plan numérique et Philippe Souchon, conseiller municipal délégué au plan numérique

tous les besoins connus, nos atouts et nos marges de manœuvre. Un sondage "Oullins numérique" a également été diffusé, d'avril à septembre, auprès des Oullinois.

Désormais, nous bénéficions d'un plan d'actions évolutif en fonction des besoins. Il vise à améliorer et faciliter le quotidien des Oullinois dans de nombreux domaines.

Concrètement, quel est l'impact de ce plan pour les Oullinois et la Ville ?

Oullins n'a pas attendu d'avoir un plan pour se lancer dans le numérique. En témoignent les trois arobas obtenues récemment au concours national "Villes et territoires Internet". Un certain nombre de chantiers sont déjà lancés et parfois même terminés (vidéoprojecteurs interactifs dans les écoles, déploiement de la fibre, portail familles...). D'autres, comme la refonte de notre site Internet ou sa déclinaison en application mobile devraient prochainement voir le jour. Nous avons été attentifs aux résultats du sondage et les souhaits des Oullinois ont été entendus. Nous allons travailler, entre autres, sur l'amélioration du contact entre la population et les élus, la simplification des démarches administratives, la possibilité de payer en ligne ou de signaler un problème de voirie... ●

"Oullins Numérique" : efficacité, services et développement durable

Issu de la concertation avec les Oullinois et du travail des services municipaux et des élus, le plan numérique de la Ville d'Oullins dresse les enjeux et objectifs propres à notre ville. Ceux-ci seront déclinés chaque année en actions en fonction des priorités et des arbitrages financiers •

ENJEU N°1

Oullins, une ville durable

ENJEU N°2

Faciliter la vie quotidienne et améliorer les services à la population



ENJEU N°3

Améliorer l'efficacité administrative et la maîtrise de l'argent public



Portail familles : la nouveauté 2016 !

Depuis la rentrée 2015, la Ville a mis en place un dossier unique d'inscription pour la restauration scolaire et les activités périscolaires. Cette simplification administrative est associée à la mise en place, en interne, d'un logiciel permettant de gérer plus efficacement les dossiers "familles". Début 2016, cette organisation sera étendue aux établissements petite enfance municipaux.

Par ailleurs, un portail web sera mis en ligne, à partir duquel les familles accéderont à leur espace personnel sécurisé grâce à un mot de passe (vos identifiants vous seront adressés par courrier).

7 jours sur 7 et 24 heures sur 24, ce site Internet vous permettra notamment : de modifier à

distance vos données personnelles, consulter et régler vos factures en ligne, prendre connaissance du planning d'activités de votre enfant, signaler une absence... Il s'agit de simplifier la gestion quotidienne des prestations municipales à destination des familles. Ce portail familles s'intègre donc dans l'enjeu n°2 "Faciliter la vie quotidienne et améliorer les services à la population" d'Oullins Numérique.

Au delà de ce nouvel outil et pour toutes vos questions, le Point accueil familles - situé à l'Hôtel de Ville - de même que le personnel des différents établissements, sont toujours disponibles pour répondre à vos interrogations ●

Numérique et développement durable

Numérique et développement durable sont étroitement liés. Oullins est déjà engagée depuis plusieurs années dans des démarches variées :

- la gestion des risques (système d'alerte téléphonique en cas de crue de l'Yzeron, information en ligne sur la qualité de l'air...);
- la diminution des nuisances et la réduction de l'impact environnemental (recyclage du matériel informatique de la collectivité, enchères en ligne pour offrir une 2^e vie au matériel municipal, gestion technique à distance du chauffage dans les bâtiments municipaux...);
- l'optimisation des déplacements (partenariat avec Covoiturage Grand Lyon, avec Bluely, géolocalisation des arceaux vélos sur le site Internet...).

Dès 2016, les services municipaux travailleront sur plusieurs actions d'Oullins numérique, visant notamment à maîtriser la consommation énergétique de la Ville (chauffage, éclairage, matériel informatique ou électronique...).

Les questions de mobilité seront également abordées en lien avec une réflexion globale sur la qualité de vie ●



Résultats du sondage Oullins Numérique

96,5 % des sondés connaissent le site Internet de la Ville
59 % la page Facebook
3,76 % le compte Twitter

64,7 % le site Internet de la Mémo

49 % consultent régulièrement les panneaux lumineux

64 % jugent très satisfaisants et satisfaisants les efforts municipaux en matière de simplification des démarches administratives

Vos attentes :

Vous aimeriez que le numérique vous aide à réaliser vos démarches administratives (16 %), signaler un problème de voirie (15 %), vous renseigner sur les associations (13 %), payer en ligne des services municipaux (10 %).

Équipement des écoles en vidéoprojecteurs interactifs

- 9 classes à Jules-Ferry
- 8 classes à Marie-Curie
- 6 classes à Jean de la Fontaine
- 7 classes à Ampère

Mémo connectée

Pour son 5^e anniversaire, la Mémo a organisé des animations numériques inédites. Les visiteurs ont pu s'essayer à la bibliconnection, aux liseuses électroniques ou découvrir le partenariat avec la Cité de la Musique permettant l'accès à des ressources musicales en ligne.

Oullins 100% fibrée

Après plusieurs phases de déploiement, Oullins est l'une des premières villes de France à être équipée de la fibre optique sur l'ensemble de son territoire. Afin d'en bénéficier, chaque foyer doit choisir un opérateur effectuant le raccordement entre le réseau fibré des rues et son logement.

http://reseaux.orange.fr/fibre-optique



Mairie : de nouveaux horaires dès le 4 janvier

Pour faciliter l'accès aux différents services municipaux, de nouveaux horaires d'ouverture seront mis en place en 2016.

Dès le 4 janvier, la mairie vous accueillera :

- > le lundi de 10h à 12h30 et de 13h30 à 17h,
- > du mardi au vendredi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h.

Le service État-civil et cimetière sera également ouvert au public le samedi de 9h à 12h ●

Attention :

- > fermeture exceptionnelle de la mairie les samedis 26 décembre 2015 et 2 janvier 2016
- > fermeture anticipée des services à 16h30 les jeudis 24 et 31 décembre

Nous vous remercions de votre compréhension.

Pôle emploi : déménagement programmé



Démarré à l'automne 2014, le chantier du bâtiment de Pôle emploi est bientôt terminé. Ce nouvel immeuble de 1 400 m² et quatre étages est prêt à accueillir les demandeurs d'emploi du bassin du sud-ouest lyonnais.

En raison de son déménagement, l'agence oullinoise, actuellement située rue Baudin, sera fermée au public du jeudi 10 au lundi 14 décembre inclus.

Vous pourrez retrouver l'ensemble de l'équipe le mardi 15 décembre dès 8h30 au 18 Grande rue ●

📍 Pôle emploi

Tél. 3943

Élections régionales

Les élections régionales auront lieu les dimanches 6 et 13 décembre. Les 20 bureaux de vote oullinois seront ouverts de 8h à 19h.

N'oubliez pas de vous munir d'une pièce d'identité pour pouvoir voter.

CPAM :

les travaux démarrent

Construit en 1965, le bâtiment de la Caisse primaire d'assurance maladie (CPAM), situé rue du Président Édouard Herriot, va être réhabilité. Les travaux devraient se poursuivre jusqu'au printemps 2017.

Dans l'attente, l'équipe oullinoise de la CPAM vous accueille rue Lortet.

Collecte des sapins

Afin de pouvoir vous débarrasser de votre sapin une fois les fêtes passées, la Métropole installe, depuis plusieurs années, des points de collecte. En janvier dernier, 1 037 sapins ont ainsi été ramassés. Ces bons résultats ont conduit la Métropole à valider - à la demande de la Ville - la mise en place de trois nouveaux points, portant à huit leur nombre total :

- Centre nord : rue Édouard-Herriot, côté pair, face à la rue Saint-Exupéry sur la partie engazonnée
- Bussière : face au n°56 boulevard de l'Yzeron, côté berges,
- Clavière : square Charton, à l'angle des rue Charton et Jacquard.
- Montmein : sur 2 ou 3 places de parking face au 42 bd de l'Europe
- Glacière : square de la Croix-Tournus, à l'angle des rue de la Camille et Francisque-Jomard
- Golf : au 127 rue Francisque-Jomard, en bas des escaliers vers l'arrêt de bus
- Centre-ville : sur l'espace en gravier devant la médiathèque
- Saulaie : square Jean-Jaurès, côté rue de la Convention vers le silo à verre.

📍 La collecte fonctionnera du 4 au 16 janvier 2016.

Réaménagement du square Dubois-Crancé

Une réunion de présentation du projet finalisé ainsi que du calendrier des travaux est prévue mardi 15 décembre à 18h au Pivo, 24 avenue Jean-Jaurès. Ce réaménagement est financé par la Ville, la Métropole et la Région.



Avant que la neige ne tombe...

Personne ne peut dire si la neige viendra prochainement déposer son blanc manteau sur la ville, mais l'arrivée de l'hiver est une occasion de rappeler quelques consignes de sécurité importantes. Lorsque des chutes de neige sont annoncées, vous êtes tous invités à la plus grande prudence, et - dans la mesure du possible - à reporter vos déplacements en voiture pour privilégier les transports en commun.

Le déneigement des voiries est assuré par les services de la Métropole de Lyon.

Le déneigement des trottoirs est quant à lui sous la responsabilité de chaque riverain (copropriétaires, habitants, commerçants, etc.) qui se trouve dans l'obligation de racler et balayer, devant sa propriété, la neige jusqu'au caniveau. S'il n'existe pas de trottoir, le passage doit être fait sur une

largeur d'1,5 mètre à partir du mur de façade ou de la clôture.

Il est bien entendu interdit de sortir sur la rue les neiges ou glaces provenant de l'intérieur des propriétés et de faire couler de l'eau sur la voie publique !

En cas de verglas, il est recommandé de répandre du sable, du sel, des cendres ou de la sciure de bois. Nous vous rappelons que la Ville ne distribue pas de sel. Vous devez vous en procurer en grandes surfaces ou dans les magasins spécialisés. L'idéal étant de faire quelques réserves en début de saison pour ne pas être pris au dépourvu lorsque la neige sera venue ! ●

📍 **Info trafic et itinéraires en cas de neige**

||| www.onlymoov.com

Où déposer vos seringues et aiguilles usagées ?

Les seringues et aiguilles usagées sont des déchets dangereux qui ne doivent pas être jetés à la poubelle. Dans le cadre de son Agenda 21 et pour aider les Oullinois à recycler ces déchets, la Ville organisait chaque année une collecte dans des containers spéciaux.

Mais depuis quelques mois, le Code de la santé publique ne permet plus la collecte des produits piquants, coupants ou tranchants en dehors de la filière Déchets d'activités de soins à risques infectieux (DASRI - article R. 1335-8-6).

Désormais, les lancettes, aiguilles à stylo, seringues d'insuline ou de glucagon, cathéters pré-montés avec aiguille pour les porteurs de pompe... doivent être placés dans des boîtes à aiguilles (BAA) sécurisées et inviolables distribuées gratuitement aux patients en auto-traitement par leurs pharmaciens.

À Oullins, toutes les pharmacies ont l'obligation de mettre à disposition ces boîtes. Neuf d'entre elles sont déjà équipées pour les récupérer une fois pleines.



© Thomas Lang

Pensez à l'environnement et aux risques qu'encourent les professionnels de la propreté si vous jetez vos seringues et aiguilles à la poubelle. Soyez vigilants et utilisez les collecteurs jaunes créés pour la sécurité de tous ! ●

||| **Renseignements**

||| www.dastri.fr

Un trophée "Lumières" pour Oullins

Fondé en 1935, le Syndicat intercommunal de gestion des énergies de la région lyonnaise (SIGERLy) est un établissement public de coopération intercommunale qui regroupe 56 communes sur le territoire du nouveau Rhône et de la Métropole de Lyon.

À l'occasion de son 80^e anniversaire, et pour souligner la qualité et la pérennité des partenariats développés avec les différentes collectivités, le SIGERLy a souhaité leur remettre des trophées. Ainsi, François-Noël Buffet et Christian Ambard, vice-président du SIGERLy, ont reçu pour la Ville d'Oullins le prix "Lumières". Cette récompense est une fierté pour la Ville qui a tant œuvré ces dernières années dans des projets de réaménagements urbains d'envergure tels que la mise en lumière de l'église Saint-Martin, le réaménagement de la Grande rue ou la restructuration de l'éclairage des nouvelles voies autour

du pôle multimodal et de la station de métro gare d'Oullins. Une réussite possible grâce au partenariat entre Oullins et le SIGERLy. Leur volonté : fournir un service public de grande qualité aux administrés, tout en participant au développement de nos territoires et à la préservation des ressources naturelles puisque tous nos projets sont désormais 100% LED.

Que cette coopération dure encore de nombreuses années et nous permette de continuer à placer Oullins... dans la lumière ! ●



1,2,3... lumière !

Début décembre... Noël approche à grands pas et chacun commence à préparer les festivités de fin d'année. Coté décoration, les rues se parent de lumières.

À Oullins, leur installation a commencé mi-octobre mais la première mise en lumière est prévue le 4 décembre au soir.

Dans un souci de préservation des ressources financières et énergétiques, la Ville s'applique à choisir des décorations à basse consommation (LED).

Cette année, quelques nouveautés sont à distinguer :

- > les illuminations seront renforcées dans la Grande rue mais aussi squares de la Résistance et Martin Luther-King ;
- > des sapins de tailles différentes sur la place de Lattre de Tassigny et l'espace Michel Debré et des rideaux de lumière sur une des façades de la Mémo et de l'espace Moreaud ;
- > de nouveaux motifs à l'entrée nord de la ville et sur le du boulevard Émile-Zola, entre le pont d'Oullins et le boulevard de l'Yzeron.

Le temps d'une balade et pour le plaisir des yeux, profitez de ces illuminations installées dans la ville jusqu'à mi-janvier ●



L'Yzeron au fil des saisons

Débutés à Oullins en mars 2013, les travaux de requalification de l'Yzeron ont bénéficié de conditions climatiques favorables permettant une avancée rapide des aménagements qui sont ainsi bientôt terminés.

Les finitions sont en cours sur différents secteurs (plantations et clôtures à poser en limite des propriétés de l'impasse des Célestins et réfection de la voirie à la cité de l'Yzeronne) et quelques reprises d'aménagement vont être faites au printemps prochain. En effet, le cheminement rustique réalisé sur les berges a souffert de la montée des eaux survenue à l'hiver et au printemps dernier. Mais ce milieu reste un lit de rivière ayant vocation à accueillir les crues et, par conséquent, les branchages, feuilles et autres dépôts entraînés par les eaux. Des remises en état sont donc programmées mais de manière minimale, la priorité étant donnée aux aspects fonctionnels et non à l'esthétique.

Le prochain site de travaux sera le secteur du Merlo. Afin de préserver la faune présente, et notamment ne pas gêner la reproduction des truites, les aménagements ne peuvent avoir lieu qu'entre avril et fin septembre (ce qui n'était pas le cas sur le secteur d'Oullins où le lit recouvert de béton était jugé totalement artificiel). Au programme :



la requalification d'un premier tronçon de 340 mètres, de la passerelle du stade du Merlo à l'affluent du Nant, prévue en 2016 et, l'année suivante, celle d'une seconde portion de 160 mètres, de l'affluent du Nant au pont Rouge. Ces aménagements nécessiteront la suppression de plusieurs arbres. Situés dans la zone d'élargissement du lit, indispensables pour lutter contre les crues, ils ne peuvent donc malheureusement pas être conservés. Un travail partenarial sera mené en amont avec la Fédération Rhône-Alpes de protection de la nature (FRAPNA) pour définir les modalités d'enlèvement de la végétation dans le respect de la période d'hibernation des chauves-souris et de nidification des oiseaux.

De nouvelles plantations en adéquation avec les contraintes et les besoins du milieu seront effectuées dans le cadre des travaux ●



► Louis Proton, adjoint chargé de la prévention et premier vice-président du Sagyr

"Les quelques mois écoulés depuis la réalisation des travaux entre le pont d'Oullins et le pont Blanc ont permis de constater que les Oullinois se sont bien appropriés ces nouvelles berges. Ils s'y promènent avec plaisir et respectent les aménagements réalisés. Mais il ne faut pas s'arrêter en si bon chemin. Nous sommes aujourd'hui protégés d'une crue trentennale, mais l'Yzeron est une rivière torrentielle soumise aux crues. Il faut désormais construire le plus rapidement possible les barrages écrêteurs de crues prévus à Francheville et Tassin-la-Demi-Lune. Grâce à eux, nous serons protégés des crues centennales. "

Zoom sur les plantations

Elles sont un des éléments essentiels de la restauration de l'Yzeron.

► Pour consolider les berges, **plusieurs variétés de saules** ont été plantées : saule pourpre, saule des vanniers, saule à trois étamines, saule cendré et saule blanc. Pour s'assurer de leur adaptation aux conditions locales, seules les espèces endémiques ont été retenues et prélevées au bord du Rhône. D'autres espèces arborées locales et adaptées au milieu aquatique ont été sélectionnées : frêne commun, aulne glutineux, érable champêtre et merisier.

► Pour une stabilité supplémentaire, **plus de 800 hélophytes** - avec les racines dans l'eau et la tête au soleil - ont également été plantées au bord de la rivière : iris des marais, laïche à épis pendant, laïche des rives, salicaire, laïche des marais, baldingère et jonc spiralé.

► Quant aux **plantes grimpantes** - lierre grimpant, clématite des haies, chèvrefeuille des jardins et chèvrefeuille des bois - elles se répartissent sur les habillages en bois et au pied des murs en béton.



► Enfin, pour la **végétation arbustive**, plus de 1 000 sujets - représentant une quinzaine d'espèces adaptées au milieu aquatique - ont été plantés : noisetier, aubépine épineuse et monogyne, fusain, viorne obier et viorne lantane, sureau, troène commun, églantier, nerprun purgatif, prunellier, bourdaine, cornouiller sanguin, argousier, cornouiller mâle et camérisier à balais ●

Shopping féérique

Grâce aux commerçants, venez vivre la magie de Noël ! Shopping féérique avec animations festives, boutique éphémère de créateurs, commerces ouverts en soirée et le dimanche...

Cette année, un hommage particulier sera rendu à Pinocchio à travers un parcours conté de son histoire dans les vitrines de la ville. Ce pantin facétieux est en effet né de l'imaginaire de Carlo Collodi, auteur italien du XIX^e siècle, dont l'histoire familiale est liée à celle de Pescia, petite ville de Toscane, qui fêtera ses 20 ans de jumelage avec Oullins en mai prochain.

Programme

> **Samedi 12 décembre** : shopping musical avec le Papa-Noël Band pour des standards de Noël en version swing/latin, de 10h à 12h et de 14h30 à 17h30, dans la Grande rue et les rues adjacentes.

> **Samedi 19 décembre** : promenades en calèche de 10h à 12h et de 14h à 17h et ateliers créatifs pour les enfants, au 106 Grande rue, de 14h à 17h.

> **Mercredi 23 décembre** : promenades en calèche de 10h à 12h et de 14h à 17h, maquillage pour enfants de 10h à 17h et contes à 10h30 pour les 3 à 5 ans et à 15h, 16h et 17h pour les plus grands au 106 Grande rue.

> Boutique éphémère

Neuf créatrices investissent le local d'Oullins Centre-ville, 106 Grande rue, pour vous proposer de nombreuses idées cadeaux.

- du 2 au 5 décembre : Pigment des Belettes, Texture et Myrte Kilian

- du 9 au 12 décembre : Gatoune et tête de clou, Mademoiselleyo et Atelier Pigments Décors

- du 16 au 18 décembre : La bazar de Martine, Élodie D. Chocolatière et La poire verte

Soyez aux rendez-vous ! ●



Pour préparer Noël avec sérénité vos boutiques seront ouvertes le vendredi 18 décembre jusqu'à 21 heures et les dimanches 13 et 20 décembre.

La ville à vélo

Vous êtes de plus en plus nombreux à choisir le vélo pour vos déplacements quotidiens. Un mode de transport économique et écologique qui nécessite encore quelques aménagements routiers afin de sécuriser le partage des espaces, notamment avec les véhicules motorisés et les piétons. Dans cet objectif, la municipalité a mis en place la zone 30 en centre-ville. Conscient des difficultés rencontrées par les cyclistes pour rejoindre Lyon en toute sécurité, François-Noël Buffet avait soutenu la création d'une passerelle modes doux traversant le Rhône au droit de l'Yzeron (passerelle de la Traille) présentée par la Métropole dans le cadre du débat public sur l'anneau des sciences organisé fin 2012. Trois ans plus tard, et malgré la mobilisation des élus et du collectif Valve (Venir à Lyon à vélo), ce projet n'est toujours pas inscrit dans la Programmation pluriannuelle d'investissement de la Métropole. Les cyclistes et piétons empruntant quotidiennement ce secteur ne peuvent plus attendre. Le Maire d'Oullins est intervenu lors du conseil de la



Métropole du 2 novembre 2015 pour rappeler tout l'importance de ces aménagements afin qu'ils soient réalisés au plus tôt. Une piste cyclable a finalement été matérialisée dans le sens nord-sud début novembre - une première victoire - et une passerelle en encorbellement destinée aux piétons devrait être réalisée d'ici 2019. Cette nouvelle construction permettra de réaménager les espaces sur le pont actuel et de finaliser la création d'une piste cyclable dans le sens sud-nord ●

Jeunes et solidaires !

La Ville soutient financièrement les Oullinois porteurs de projets solidaires à l'instar de David et Romain, participants du 4L Trophy 2016.

Unis par la passion de la moto, de la mécanique et des voyages, David Faure et Romain Flassayer vont participer au prochain 4L Trophy, un raid automobile humanitaire organisé chaque année au Maroc et qui permet de distribuer des fournitures scolaires aux enfants du sud du pays.

Pour les aider à concrétiser leur projet, la Ville vient de leur remettre 300 € dans le cadre de la Bourse initiatives jeunes (pour le jury de septembre, la Ville a aussi financé un deuxième projet 4LTrophy et le projet du cercle des K-SOS disparus).

Cette aide financière, à destination des Oullinois entre 15 et 25 ans, encourage l'engagement des jeunes dans la vie publique. La Ville soutient prioritairement les projets, individuels ou collectifs, liés à la culture, au sport, à la solidarité et à la citoyenneté.

"Malgré les difficultés que nous pourrions rencontrer, nous comptons aller au bout de cette aventure, expliquent David et Romain, pilote et copilote de l'équipage Gone4help. Nous souhaitons profiter de ce voyage pour découvrir une autre vision du monde et vivre une grande aventure humaine avec les locaux et les autres participants. Nous en profiterons également pour échanger avec les intervenants sur place, notamment l'association Enfants du désert, qui récupère les fournitures scolaires afin de savoir concrètement à quoi et à qui elles vont servir".



En attendant ce grand voyage, prévu du 18 au 28 février 2016, David et Romain ont encore beaucoup à faire, notamment dans la préparation de leur véhicule... une 4L qu'ils souhaitent la plus simple et la plus solide possible, pour leur permettre de parcourir sans encombre les 6 000 kilomètres qui les séparent de Marrakech... Bonne chance à ces deux gones ! ●

📍 Renseignements

- Vous souhaitez vous aussi obtenir une Bourse initiative jeunes afin de concrétiser un projet qui vous tient à cœur ? www.ville-oullins.fr
Les dossiers sont à déposer avant le 8 janvier 2016
- Vous souhaitez soutenir l'équipe Gone4help ?
gone4help2016@gmail.com

Le parcours citoyenneté en 3 étapes

Depuis la loi de 1997 supprimant le service militaire, chaque jeune doit accomplir un parcours de citoyenneté qui se décline en trois étapes obligatoires au cours desquelles interviennent successivement l'Éducation nationale, la Ville et la Défense.

1 - L'enseignement de défense

Programmée dans les classes de 3^e et 1^{re}, la sensibilisation au devoir de Défense amène les élèves à réfléchir sur la politique de défense, les conditions de la sécurité et la diversification des menaces dans le monde d'aujourd'hui.

2 - Le recensement

Depuis 1999, pour pouvoir se présenter avant 25 ans aux concours et examens publics (CAP, BEP, baccalauréat, permis de conduire...) tous les jeunes Français de plus de 16 ans doivent spontanément se faire recenser auprès de leur mairie, ou du consulat s'ils habitent à l'étranger.

Cette démarche doit être faite dans les trois mois qui suivent leur 16^e anniversaire.

Pour les Oullinois, ce recensement est possible en ligne.

<https://mdel.mon.service-public.fr/recensement-citoyen.html>

3 - La journée défense et citoyenneté

À la suite de ce recensement et avant l'âge de 18 ans, les jeunes sont convoqués à la Journée défense et citoyenneté (JDC). Cette journée permet de sensibiliser les futurs citoyens aux enjeux de la défense et de la sécurité et d'être en contact direct avec des professionnels. Un test de détection des difficultés de lecture est également proposé aux participants. Un certificat de participation est remis en fin de journée et, tout comme l'attestation de recensement, il est lui aussi obligatoire pour l'inscription aux examens et concours soumis au contrôle de l'autorité publique.

Une application mobile téléchargeable sur smartphone est disponible depuis quelques mois pour aider les jeunes à préparer leur JDC.

Après avoir passé ces trois étapes, chaque jeune français qui devient majeur est inscrit automatiquement sur les listes électorales. La mairie informe par courrier le nouvel électeur de son inscription, sans qu'il ait de démarche à effectuer.

Il ne reste plus alors qu'à voter !

Les prochains rendez-vous sont fixés les 6 et 13 décembre pour les élections régionales ●



Mémo : de nouveaux tarifs pour les abonnés

Inaugurée il y a cinq ans, la Mémo compte aujourd'hui plus de 5 000 abonnés. La carte d'abonnement donne accès à plus de 240 000 documents répartis entre les médiathèques d'Oullins, Saint-Genis-Laval et Brignais. En effet, les trois villes ont depuis 1992 fait le choix de l'intercommunalité pour offrir à leurs usagers un fonds documentaire le plus complet et varié possible.

Cette coopération culturelle implique une uniformisation des modalités d'emprunt évidemment, mais également de la tarification. Et celle-ci vient d'être simplifiée.

Depuis le 1^{er} décembre, place au principe de l'offre unique : un accès à tous les supports (livres, revues, CD, DVD...) ainsi qu'à de nouveaux services numériques (emprunt de liseuses et de lecteurs MP3, consultation à domicile de ressources en ligne) et pour tous les abonnés !

"*Cette nouvelle offre élargie de lecture et de services traduit notre volonté de simplifier et faciliter l'accès de tous à la lecture*", précise Anne Pasturel, adjointe chargée de la culture ●

NOUVELLE TARIFICATION ANNUELLE

Plein tarif	20 €
Demi-tarif	10 €
0-17 ans + minima sociaux	gratuit

Des activités sportives et ludiques pour les vacances

Des activités sportives et ludiques, encadrées par des éducateurs et des animateurs municipaux diplômés, sont proposées aux Oullinois de 6 à 14 ans. Elles auront lieu du 21 au 23 décembre, puis du 28 au 30 décembre au gymnase Herzog.

L'accueil se fait à la journée ou à la demi-journée et permet aux jeunes sportifs de découvrir des activités variées et parfois peu pratiquées (handball, tir à l'arc, badminton, escalade, athlétisme, football, street hockey, base-ball, sarbacane...)

Les tarifs sont calculés en fonction des coefficients Caf.

Les inscriptions se font au service animation jeunesse du 7 au 16 décembre.

- > lundis 7 et 14 décembre de 14h à 18h
- > mardis 8 et 15 décembre de 14h à 18h
- > mercredis 9 et 16 décembre de 14h à 18h ●



📍 Service animation jeunesse

5 place Anatole France - 04 78 45 11 68

Dossier d'inscription, tarifs et planning des activités sur www.ville-oullins.fr

8 décembre : hommage aux victimes

Après les attaques qui ont endeuillé notre pays, notre Ville a la responsabilité de prendre toutes les dispositions adaptées et proportionnées pour garantir la sécurité de nos concitoyens. Ces conditions ne pouvant être réunies pour les animations et festivités prévues dans le cadre de la Fête du 8 décembre, nous avons décidé d'annuler cette manifestation.

En lieu et place du programme prévu, nous vous proposons d'illuminer vos fenêtres de lumignons comme le veut la tradition et comme nous le ferons avec celles de l'Hôtel de Ville ●

Nous invitons également ceux qui le souhaitent à participer à un hommage en lumière aux victimes des attentats en venant déposer des lumignons sur les marches de la mairie, le 8 décembre entre 17h et 20h.

Unissons nous pour faire briller ensemble notre ville en hommage aux victimes !

FÊTE DE L'IRIS

Connect' danse : un nouveau départ

"Comment imagines-tu ta ville dans l'avenir ?"

C'est à cette question à la fois simple et très complexe que les participants du nouveau projet Connect'danse tenteront de répondre. Des réponses orales tout d'abord, qui serviront de bande son au spectacle "Et demain" proposé à l'occasion de la Fête de l'iris.

Comme en 2015, Virevolt, compagnie professionnelle de cirque contemporain, invite les enfants et adolescents à participer aux ateliers de danse et à devenir un personnage du futur, pour une parade haute en couleurs proposée les 14 et 15 mai prochains.

"Nous voulons imaginer une chorégraphie accessible à tous, explique Martin Cuvelier, créateur de la Compagnie Virevolt. Nous souhaitons mettre le corps en jeu, créer une dimension théâtrale permettant aux participants de jouer et d'aller à la rencontre du public. Nous pourrions alors rêver ensemble, offrir aux danseurs la possibilité d'un regard créatif vers l'avenir."

Les ateliers, un pour les 8-12 ans au Bac à Traille et un pour les 12-25 ans au gymnase de l'école Jean de la Fontaine, sont gratuits, ouverts à tous et auront lieu tous les mercredis après-midi à partir du 2 mars.



En parallèle à cette création chorégraphiée, des ateliers consacrés à la réalisation d'accessoires pour les danseurs seront proposés à la Maison des sociétés, les vendredis après-midi du 15 janvier au 8 avril.

Vous êtes intéressés par l'un de ces ateliers ?

Contactez le service culturel au 04 72 39 73 13

www.ville-oullins.fr

Les ateliers sont gratuits mais sur inscription. Des sorties culturelles seront proposées aux participants.

Élu(e)s socialistes et apparenté(e)s "Oullins demain"



Joëlle SÉCHAUD



Jérémie FAVRE



Raphaël PERRICHON

Malgré l'expression exclusivement municipale réservée à notre tribune, nous ne saurions vous exposer notre sujet d'actualité "le métro" sans vous dire la douleur que nous partageons avec les familles endeuillées par les récents attentats à Paris, ni sans remercier les forces de l'ordre et de sécurité, les militaires, les pompiers, l'ensemble du personnel médical, les psychologues pour leur entier dévouement à la population, ni encore sans vous réaffirmer notre détermination à construire et soutenir le vivre ensemble.

Métro : Nous voyons un triple bénéfice au prolongement de la ligne B du métro jusqu'aux hôpitaux Lyon Sud : il réduira les embouteillages de bus dans la Grande rue et absorbera une partie des flux automobiles, diminuera le stationnement intempestif et développera les modes de transport collectif. Notre groupe soutient le choix d'une nouvelle station sous la place A. France. Nous le fondons sur la maîtrise des coûts, sur l'attractivité d'un centre-ville élargi, sur un plan

de circulation revisité et une politique de déplacements apaisés : le désengorgement automobile doit être source de mutation et faire de notre ville traversée une ville à vivre. Implantée à la croisée des rues et des quartiers, sous la plus grande place de la commune, cette station plaide pour une extension du centre, que la percée du passage de la ville par le maire R. Bernard avait suggérée. 25 ans après il est temps de porter l'avenir. Redessiner le cœur de notre commune, espace sans rupture de la Grande rue au boulevard Zola, penser la ville aussi en déplacements modes doux : voies piétonnes et cyclables, navettes pour les quartiers éloignés, Vélo'v aux 2 stations de métro d'Oullins et à Lyon Sud, relais de voitures électriques en autopartage et parkings vélos en quantité suffisante. Nous pensons enfin que la ligne B du métro devra à terme faire jonction avec l'A450, évitant ainsi que le lieu de soins Lyon Sud soit saturé de pollution automobile.

Notre contribution à lire sur le site : www.oullinsdemain.fr et page facebook "Oullins demain" ●

Élu(e)s "Oullins Bleu Marine"



Alain GODARD



Anne NEQUEÇAUR-CHUBURU

Oullinoises et Oullinois, nous profitons de notre espace de parole pour nous associer et vous associer à notre profonde tristesse de voir encore une fois notre pays frappé en plein cœur par ces attentats djihadistes. Montrons-nous solidaires mais pas naïfs pour faire face à une telle barbarie. Prenons enfin les mesures qui s'imposent sans faire preuve de faiblesse ou d'angélisme comme par le passé. En ce qui concerne notre commune, M. le Maire nous assure qu'il met tout en œuvre pour assurer notre sécurité en renforçant la vigilance de la police.

Chacun doit être vigilant et faire attention à ce qui se passe autour de lui, car bien qu'il n'y ait pas lieu de s'affoler, il convient tout de même de rappeler ce qui s'est passé

sur notre commune en début d'année où un salafiste voulait radicaliser des fidèles de la mosquée et cherchait à embrigader des jeunes. Donc surtout gardons-nous bien d'être naïfs et de faire de l'angélisme comme certains qui invitent la population à ne pas faire d'amalgame.

Certes il ne faut pas en faire systématiquement mais il faut tout de même rester lucides et vigilants face à cette agressivité islamique.

En espérant une fin d'année plus calme, nous formons pour vous et vos proches tous nos vœux de bonne fêtes de Noël ; soyons fiers de notre culture et restons fidèles à notre identité, ne nous laissons pas imposer une autre culture ●

Élu "La Gauche Oullinoise"



Bertrand MANTELET

Plus que jamais besoin d'être unis

2015 se termine hélas comme elle avait commencé, par des crimes odieux contre la liberté et la République. Ces actes, et leur instrumentalisation nauséabonde, n'ont d'autre objet que de diviser les Français en agitant des communautarismes ou des identités supposés. La Gauche Oullinoise réaffirme son attachement à l'identité humaine,

démocrate, républicaine et laïque, cette identité derrière laquelle chacune et chacun peut se retrouver. À Oullins comme dans toute la France, les chantres de la division ne gagneront pas, ni avec les armes, ni avec les mots. Il est plus que jamais important d'être un peuple uni.

(LGO: PCF, FG, GRAM et non-encartés) ●

Élu EELV et apparentés



Jérémie BLOT

Oullins : ville à mobilité réduite

La circulation oullinoise est difficile que l'on soit automobiliste, cycliste ou piéton. Face à ce constat, le Maire a dépensé une énergie démesurée à promouvoir un périphérique Ouest "large". Il est regrettable que cette énergie n'aille pas plutôt vers des projets favorisant le développement et l'usage des modes doux. Un récent

texte législatif ouvre les portes d'une nouvelle mobilité : le téléphérique. Ce dernier est très adapté au milieu urbain puisqu'il est peu consommateur d'espace, silencieux et offre de bon cadencement. Des projets ont déjà été étudiés notamment pour relier Oullins à Confluence.

Contact page Facebook : EELV Oullins ●

Groupe "Oullins au cœur"



François-Noël BUFFET



Gilles LAVACHE



Clotilde POUZERGUE



Marianne CARIU



Christian AMBARD



Louis PROTON



Christine CHALAND



Georges TRANCHARD



Marie-Laure
PIQUET-GAUTHIER



Anne PASTUREL



David GUILLEMAN



Philippe LOCATELLI



Hubert BLAIN



Bruno GENTILINI



Blainde BOUNIOL



Emilie CORTIER



Adrienne DEGRANGE



Clément DELORME



Danielle KESSLER



Philippe SOUCHON



Françoise POCHON



Marcelle GIMENEZ



Bertrand SEGRETAIN



Sandrine HALLONET-
VAISMAN



Frédéric HYVERNAT



Chantal TURCANO-
DUROUSSET



Sandrine GUILLEMIN



Paul SACHOT

Garder le cap

Tous réunis le 11 novembre dernier devant la Mairie pour partager un moment de mémoire avec les Oullinois rassemblés et unis, en présence de nombreux jeunes, dont ceux du conseil municipal des enfants, nous évoquions le souvenir de ceux qui sont tombés au champ d'honneur lors de la guerre de 14-18, bien mal nommée la "Der des Der". À cette occasion, nous rappelions avec force notre devise de liberté, d'égalité et de fraternité ainsi que les valeurs qui fondent le socle de notre République et de notre société.

Nous ignorions que seulement deux jours plus tard, moins d'un an après les terribles attentats du mois de janvier, Paris et la France tout entière avec elle, allait être à nouveau frappée en plein cœur par un terrorisme ennemi de toute humanité, par une violence où s'exprime la haine de la vie et la détestation de cette liberté que nous chérissons.

Les lâches, nourris d'une idéologie obscurantiste, sont venus défier ce qu'ils détestent le plus : la vie cosmopolite, généreuse, insoumise, lumineuse et bruyante de Paris, de la France, dans des quartiers où cohabitent toutes les générations et toutes les cultures. Ils ont cherché par les armes à nous imposer le silence mais n'ont trouvé en retour que la voix unie et forte des Français.

Le cœur lourd, notre groupe municipal adresse aux familles et aux proches des victimes le soutien de la Ville. Nous souhaitons également aux nombreux blessés de guérir pour vivre cette vie infiniment précieuse dont les terroristes ont voulu les priver. C'est pour leur montrer à tous notre solidarité que nous avons invité les Oullinois qui le souhaitent à participer à un "hommage en lumière" aux victimes en venant déposer des lumignons sur les marches de la mairie le 8 décembre.

Ainsi, après ces tragiques événements, la vie doit reprendre son cours. Nous avons été investis par les Oullinois d'un mandat qui comporte de grandes responsabilités. La première de toutes est de veiller à ce que notre

institution municipale continue d'avancer, de gérer, de débattre et d'être au service des habitants. C'est la raison pour laquelle nous avons, à l'occasion du Conseil municipal du 26 novembre dernier, débattu des orientations budgétaires de 2016.

Le rapport d'orientations budgétaires discute les grandes lignes qui présideront à l'élaboration du prochain budget prévisionnel. C'est un moment important de la démocratie locale. Il permet d'évoquer les axes généraux du budget, d'appréhender le contexte économique et financier dans lequel il s'inscrit, les contingences qui en découlent et les priorités retenues pour sa préparation.

Après une période 2008-2014 fortement marquée par les investissements (école Jules-Ferry, Mémo, Grande rue, vidéoprotection...) et avant le financement des équipements publics structurants du nouveau quartier de la Saulaie, le mandat 2014-2020 sera marqué par une pause significative des dépenses d'investissement (de l'ordre de 20 millions d'euros sur la période). Cette pause nous permettra de maintenir le niveau d'endettement actuel et la pression fiscale communale. Elle s'impose également en raison de la baisse des dotations de l'État.

L'investissement portera principalement sur l'entretien et l'optimisation de notre patrimoine (sécurité, accessibilité, économies d'énergie), notamment dans les écoles et les équipements sportifs.

Parallèlement, nous poursuivrons nos efforts en matière de réduction des dépenses de fonctionnement. Notre volonté, sur ces questions comme en toutes choses est de "garder le cap" quoi qu'il arrive!

Chers Oullinois, en cette période de fin d'année pas tout à fait comme les autres, nous vous souhaitons, plus que jamais de passer, en famille ou entre amis des temps festifs et conviviaux, des instants d'échange et de partage, tout simplement des moments... de Liberté, d'Égalité et de Fraternité ! ●

LA MÉMO

5 décembre · 11h30
Samedi des tout-petits
Sur inscription au 04 26 04 11 71

5 décembre · 15h
Dans le cadre de Veduta, conte créé par Aïcha Vésein Chérif "Dis pourquoi ou Tiago à la recherche de la vie moderne"
À partir de 5 ans

9 décembre · 17h
Temps du conte - à partir de 3 ans

9 décembre · 17h
Temps du conte - à partir de 3 ans
Mémo Montlouis

12 décembre · 11h30
Les p'tites histoires du samedi
à partir de 3 ans

16 décembre · de 15h à 17h
Atelier de Noël

16 décembre · 17h
Ciné mioche - à partir de 5 ans

19 décembre · 15h
Ciné-club

19 décembre · 17h
Mon p'tit ciné - à partir de 3 ans

THÉÂTRE

Du 1 au 4 décembre · 20h
Hamlet 60
Théâtre

11 décembre · 19h
12 décembre · 15h
Entre chou et loup
Théâtre musical - à partir de 6 ans

Du 17 au 19 décembre
Le mari, la femme et l'amant
Théâtre

EN VILLE

13 décembre · 16h30
Concert de Noël des Petits chanteurs de Saint-Thomas d'Aquin et des Petits Chanteurs de Saint-Etienne
Église Saint-Martin
Entrée libre

HÔTEL DE VILLE
Place Roger-Salengro - BP 87
69923 OULLINS Cedex
tél. 04 72 39 73 13
fax 04 78 50 81 78
www.ville-oullins.fr
contact@ville-oullins.fr
www.facebook.com/Oullins
twitter.com/VilledOullins

Horaires d'ouverture au public :
lundi : 10h - 12h30 / 13h30 - 16h30
du mardi au vendredi : 8h30 - 12h30 / 13h30 - 16h30
Permanences État civil :
jeudi : 12h30 - 13h30 / 16h30 - 18h
vendredi : 12h30 - 13h30
samedi : 9h - 12h

n° vert propreté : 0800 717 888

LA MÉMO - 8 rue de la République
tél. 04 26 04 11 71

MÉMO MONTLOUIS - 39 bd Général de Gaulle
tél. 04 78 51 60 17

PISCINE MUNICIPALE - 44, Grande rue
tél. 04 72 66 12 40

POLICE MUNICIPALE : 04 37 20 12 00

PERMANENCES OUVERTES AU PUBLIC
Maison des Sociétés, 37 rue Raspail

Impôts : le 1^{er} mercredi du mois de 9h à 11h, uniquement en avril, juin, septembre, octobre et novembre

Aide aux victimes
le 2^e mercredi du mois de 14h à 16h30

Conciliateur
1^{er} et 3^e mercredi du mois de 13h30 à 17h
(sur rendez-vous au 04 72 39 73 13)

CICAS (Retraites)
les 1^{er} et 3^e jeudis du mois
de 9h à 12h et de 13h à 16h30
(sur rendez-vous au 0820 200 189)

Avocat-conseil
tous les vendredis de 10h45 à 12h15

Boutique de droit (Amélie) : sur rendez-vous
au 04 78 51 59 28
les 3 premiers vendredis du mois de 13h à 17h à la
Maison des sociétés et le dernier jeudi du mois de
13h30 à 16h30 au Centre social de la Saulaie

ENCOMBRANTS
Service voirie et cadre de vie, tél. 04 72 39 73 13

- Déchèterie de Pierre-Bénite - chemin de la Gravière
tél. 04 72 39 21 87
- Déchèterie de Francheville - Z.I de Taffignon,
29, route de la gare - tél. 04 78 59 04 32

CIMETIÈRE - 96, rue du Perron
tél. 04 72 39 73 18
Ouvert tous les jours de 8h30 à 17h

PERMANENCES
M. Michel TERROT - Député du Rhône
8, rue Victor Hugo
69600 OULLINS
tél. 04 78 50 50 50

M. François-Noël BUFFET - Sénateur du Rhône
57 rue Édouard Herriot
69002 LYON
tél. 04 72 39 36 00 - fax 04 72 39 36 39

CITOYENNETÉ

6 et 13 décembre · de 8h à 19h
Élections régionales

17 décembre · 19h
Conseil municipal
Hôtel de Ville

SPORTS

5 décembre
Cyclo-cross de l'Étoile cycliste
Duquesne Oullins
Parc de la Bachasse

5 décembre · de 9h à 18h
Téléthon
Gymnase Herzog

5 décembre · à partir de 11h
Journée du Père-Noël - Saint-Genis
Oullins Sainte-Foy féminin (SGOSFF) -
Gymnase Giono, 11 avenue Auboyer -
Saint-Genis-Laval
www.sgosff.com

5 et 6 décembre
Tournoi de double badminton du
Téléthon - Badminton club d'Oullins
(Baco)
Gymnase Montlouis

10 décembre · de 13h30 à 15h30
Handi soyez cap : jouez, bougez de
la tête aux pieds - Patronage laïque
d'Oullins et ludothèque
27 Rue Diderot
http://ploullins.fr

12 décembre · à partir de 15h45
Rencontre de Top 12 de badminton
Baco - Maromme
Gymnase Herzog

13 décembre · 15h
Zumba en famille - Fit N'Team
Fitness et goûter - Participation 5 €
Fraternelle, 6 rue Fleury
Inscriptions au 07 83 29 13 18

16 décembre
Fête et goûter de Noël - Cascol Foot
Gymnase Herzog

19 décembre
Fête et goûter de Noël - Cascol Gym
Gymnase Herzog

19 décembre
Fête et goûter de Noël - Cisag
Gymnase Montlouis

Du 21 au 30 décembre
Activités sportives pour les 6-14 ans
Voir p.14

DIVERS

4 décembre · 20h
Conférence débat "Zéro déchet"
avec Béa Johnson
La super halle, 105 avenue Jean-
Jaurès
Places limitées à 200 inscriptions
www.lasuperhalle.fr

5 décembre · à partir de 16h
Fête du quartier de Montmeïn :
marché de la création, vin chaud,
barbe à papa, spécialités culinaires
Boulevard de l'Europe

7 décembre · de 14h30 à 16h30
Informations sur le diabète de type 2
Maison des sociétés
Sur inscription au 04 78 60 96 30

du 10 au 14 décembre
Fermeture et démantèlement de
l'agence Pôle Emploi
Voir p.8

11 décembre · de 14h à 17h
Café actu - Acso
Centre social de la Saulaie

Du 14 décembre au 18 décembre
Portes ouvertes aux Ateliers de la
Danse
162 Grande rue
www.lesateliersdeladanse.free.fr

15 décembre · de 14h à 19h
Information et orientation
sur les cours de français
Maison des sociétés
Sur rendez-vous au 07 85 61 47 44

15 décembre · 18h
Présentation du projet d'aménagement
du square Dubois-Crancé
Sur rendez-vous au 07 85 61 47 44

SHOPPING FÉRIQUE
du 2 au 23 décembre

Animations festives dans la Grande
rue, sur les traces de Pinocchio
> Shopping musical
> Balades en calèche
> Ateliers créatifs
> Maquillages pour les enfants
> Nocturne commerciale
> Boutiques éphémères
Voir p.12



LA FROMAGERIE D'OULLINS

Patrick Sourbès Maître Fromager Affineur



POUR VOS ÉVÈNEMENTS ET VOS REPAS DE FÊTES :
buffets fromagers, plateaux de fromages et dégustation sur commande

ACCORDS PARFAITS bières et fromages

Fromages AOC/AOP
Laits crus et de terroirs
Beurres de barattes
Crèmes fraîches
Fromages blancs
Oeufs bio

46, rue de la République - 69600 OULLINS
09 80 58 19 20
lafromageriedoullins.com
Heures d'ouverture :
du mardi au jeudi 9h30-13h et 16h-19h30
vendredi et samedi 9h30-19h30
dimanche 9h30-13h

LYON AUDITION

CORRECTION AUDITIVE DE L'ADULTE ET DE L'ENFANT

Maryline GUSTIN
Audioprothésiste D.E.

POUR NOËL :
PENSEZ CADEAUX UTILES !

-10%

sur les casques télévision

111, Grande rue - Oullins - 04 78 86 97 28

Solution

Anti-GRIGNOTAGE

- Plus d'énergie
- Compléments alimentaires
- Aliments anti-grignotage
- Recettes



NATURHOUSE
Experts en produits bio alimentaires

NATURHOUSE OULLINS
1 place Arles Dufour - Tél. 04 78 81 83 54
naturhouse.oullins69@gmail.com



VENTE DIRECTE
PRODUITS
FERMIERS



ÉPICERIE
BIO



RESTAURANT
TRAITEUR



Volaille festive
de Nicolas Carrara,
Producteur
à Cour-et-Buis,
sur commande



**Champagne
Piillot**
22,84 €/bouteille
-10% le carton de 6



Les choux
salés ou sucrés
de la Fabrique
des Producteurs
à 1€ pièce
13 à la douzaine



**Plateaux de
fromages**
des producteurs,
vache, chèvre, brebis
à votre convenance

Et bien d'autres produits festifs à retrouver sur place :
calendrier de l'Avent, pain d'épice, huile noix, amandes en coque....

LA FABRIQUE DES PRODUCTEURS

"Comme une cantine en super mieux !"

Venez découvrir une cuisine d'ici et d'ailleurs
aux saveurs mélangées, sur place ou à emporter.

Nouvelles formules à 8,90€, 10,90€, 12,90€ et 15,90€



OUVERTURE DU LUNDI AU VENDREDI DE 10H À 20H
ET LE SAMEDI DE 10H À 19H

105 avenue Jean Jaurès
69600 Oullins

04 78 56 69 72
www.lasuperhalle.fr

La petite Cave d'Oullins

Caviste 100 % indépendant !

Vins d'artisans vignerons

04 78 73 74 66

31 rue de la République

la petitecavedoullins@gmail.com

livraison gratuite à Oullins



Le plus
grand choix en
VIEUX RHUMS

Martinique
République Dominicaine
Vénézuéla
Barbade
Guadeloupe
Ile Maurice
...



à 200m du Métro

Intermarché Oullins, prépare un Noël solidaire et responsable !

Fiers de travailler avec les Restos du Coeur d'Oullins
pour permettre à tous de passer un joyeux Noël !

Intermarché
TOUS UNIS CONTRE LA VIE CHÈRE

143, boulevard Emile Zola - 69600 Oullins
Lundi à samedi, 8h45-19h45

04 78 51 35 74

leDRIVE
Intermarché

www.ledriveintermarche.com